


ADMITE CITLALLI HERNÁNDEZ

Imposible construir el Sistema en 6 años

MONTSERRAT MALDONADO

El Gobierno federal está elaborando un diagnóstico para conocer la situación de los cuidados y así elaborar un plan de trabajo



En seis años es imposible construir un Sistema de Cuidados, admitió la secretaria de las Mujeres federal, Citlalli Hernández.

“En seis años es imposible construir todo un Sistema que pueda reconocer y garantizar esta necesidad de cuidados, sin embargo, creemos que este sexenio es clave para tener las bases de este Sistema”, dijo la funcionaria federal en entrevista con medios tras su participación en la XVI Conferencia Regional so-

bre la Mujer de América Latina y el Caribe que se celebra en la CdMx.

Actualmente en el Congreso hay una iniciativa para crear el Sistema Nacional de Cuidados, pero hasta el momento la propuesta sigue sin aprobarse.

La titular de la Secretaría de las Mujeres afirmó que la administración federal está elaborando un diagnóstico para conocer en dónde está México parado y a dónde se tiene que ir avanzando para alcanzar el objetivo de contar con un Sistema de Cuidados..



“Todo el Gobierno está trabajando para conocer los servicios, programas sociales y la infraestructura que ya tenemos en beneficio de las personas que necesitan cuidado y de las cuidadoras. Hoy tenemos guarderías, casas de día que atienden y ayudan al trabajo de cuidados pero ahora toca saber cómo articulamos estos avances en un Sistema de Cuidados”, explicó.

Destacó que se trabaja para ampliar la construcción de una red nacional de Centros de Educación y Cuidado Infantil (CECI) para apoyar a las madres trabajadoras.

“La presidenta Claudia Sheinbaum ha planteado que tan solo este primer año se quiere la construcción de 200 centros y mil CECI a lo largo del sexenio”, sostuvo.

Hernández añadió que a finales de este 2025 se presentará una propuesta presupuestaria para conocer cuánto se debe de invertir en el país en materia de cuidados.

SE REQUIERE 4.5% DEL PIB

En la región, se tendrá que dar por lo menos 4.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para contar con presupuesto suficiente y crear Sistemas Nacionales de Cuidados, dijo José Manuel Salazar-Xirinachs, secretario ejecutivo de la CEPAL, enfatizó que para crear políticas del cuidado es necesario impulsarlo con dinero.

“Para cuidar a la población infantil y de personas mayores, tenemos que lograr esa inversión para 2035, es decir, por los próximos 10 años, cada país tendría que destinar 0.5 por ciento del PIB para llegar a esta meta”, dijo.

En contraste, en México, sectores como ciencia y cultura reciben menos de uno por ciento del PIB. De acuerdo con México Evalúa, el gasto para Ciencia, Tecnología e Innovación en 2025 sería de sólo 0.16 por ciento, el más bajo desde 2008.

Salazar-Xirinachs dijo que se deben tomar en cuenta las necesidades de la población que requieran cuidados, como los mayores de 65 años.



Dentro de 25 años, la población mayor de 65 años se duplicará, por lo que se debe invertir en los cuidados

LAURA LOVERA



**CITLALLI
HERNÁNDEZ**
 SECRETARIA DE
 LAS MUJERES

“Creemos que este sexenio es clave para tener las bases de este Sistema”

La secretaria de las Mujeres durante su participación en la Conferencia